

## **NORMA ACUÑA VELAZQUEZ.**

Nación en la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, un cuatro de mayo, hija de Pascual Manuel Acuña Cortázar abogado, periodista y profesor de educación primaria y María Elvia Velázquez Solís, maestra de ingles, ambos profesores de educación primaria y hoy jubilados.

Curso el Kinder y primaria en la población de Villaflores Chiapas, la educación secundaria, prepa y universidad en la ciudad Capital Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, obteniendo la licenciatura en derecho, por la universidad IESCAS, teniendo realizado las especialidad en derecho civil e impartición de justicia, la primera por la institución del INEF, y la segunda por el Instituto de investigaciones jurídicas de Tribunal Superior de Justicia del Estado de Chiapas en coordinación con la unam.

### **Otros curso, diplomados:**

Obtuvo la licencia de locutora "A" nacional en 1995, diplomado en violencia familiar por el DIF, estatal, Diplomado en delitos sexuales por PGJE, Diplomado Municipal realizado por el Municipio de Tuxtla Gutiérrez en coordinación con el Poder Ejecutivo del estado, cursos de derecho de familia, diversos cursos de actualización judicial, diplomado en derecho penal, diplomado en violencia familiar impartido por TSJE, diplomado en delincuencia organizada.

### **Experiencia Laboral:**

De 1992-1996 Estuvo adscrita a diversas aéreas dependiente de la Procuraduría General de Justicia del estado, desempeñándose como mecanógrafa del centro de justicia uno patria nueva, auxiliar de agente del ministerio publico del centro administrativo dos los sabinos, y del centro administrativo de justicia numero tres la Gloria.

De 1996-1998 Estuvo adscrita al entonces Supremo Tribunal de justicia del estado hoy Poder Judicial del estado, desempeñándose como auxiliar depurador de juzgados, auxiliar de actuarias.

De 1998-1999 Estuvo adscrita a diversas aéreas dependiente de la Procuraduría General de Justicia del estado, desempeñándose como agente del ministerio

publico titular del CAJ#2 los sabinos, CAJ#4 Detenidos, CAJ#4b Los ancianos, CAJ#4A Xamaipac, así como Agente del Ministerio Publico Titular del entonces Procurador del Estado de Chiapas, coordinadora de Agentes del Ministerio Publico del Estado, Directora del departamento de control y confianza.

Del 2001 a la fecha Estuvo adscrita a diversas áreas al entonces Supremo Tribunal de justicia del estado hoy Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del estado: todos con el cargo de Jueza de Primera Instancia, Juzgado del Ramo Penal de Tonalá, Chiapas, juzgados primero, segundo, y tercero del Ramo Familiar del Distrito Judicial de Tuxtla, Juzgado Segundo del Ramo civil del Distrito Judicial de Comitán, Juzgado del Ramo Civil del Distrito Judicial de Chiapa, con residencia en Chiapa de corzo Chiapas, juzgado Primero y segundo del ramo civil en el distrito Judicial de San Cristóbal de las casas.

Cabe destacar que en el año del 2007 obtiene la titularidad de Jueza de Primera Instancia por examen de Oposición siendo la primera generación de dicha disposición.

Así mismo en el año 2009 obtiene la Inamovilidad de jueza de primera instancia en el estado de Chiapas.

#### **Docencia:**

Como maestra académica a impartido las siguientes asignaturas derecho sucesorio, derecho familiar, contratos mercantiles, contratos civiles, derecho probatorio, personas, derecho medico, seminario de prácticas familiares, diversos cursos de formación judicial para defensores sociales, actuarios, secretarios de acuerdos, secretarios proyectistas.

Como ponente a participado en los cursos derecho de familia, nuevos rostros familiares, hacia una codificación de familia, los nuevos tipos de familia.

Como conferencista ha impartido Derecho medico para IMSS, IX Jornada de derecho Procesal Dr. Cipriano Gómez Lara, derechos sucesorios y los testamentos en Chiapas, derecho procesal civil y familiar, Formación Judicial, Celebración del día del Juez y jueza Mexicana.

#### **Publicaciones:**

La adopción un acto de amor Periódico diario de Chiapas.

